

Lo que pasó en la semana

OBITUARIO | Guillermo Núñez

Premio Nacional de Artes Plásticas

A los 94 años falleció el jueves Guillermo Núñez, uno de los más notables exponentes de la pintura chilena. Este artista incursionó en el grabado, la gráfica, la pintura, las instalaciones, la serigrafía y fotoserigrafía, siempre centrando la mirada en el ser humano.



Foto de la semana

FOTO: ANDRÉS PÉREZ

MAYO LLUVIOSO Y FRÍO

Con las precipitaciones de los últimos días, Santiago totalizó 112,4 mm, el mayor registro en 22 años. Al mismo tiempo, este mes se ha convertido en uno de los 10 mayo más lluviosos jamás registrados en la capital (séptimo).

POSTEOS

NO ES TRAVESTISMO, ES PRAGMATISMO



Por **Mauricio Morales**

Académico de la Universidad de Talca

Se ha levantado una gran polémica por el eventual "travestismo" del Presidente Boric, reflejado en "volteretas" o en bruscos cambios de opinión. En esta columna propongo dos cosas. Primero, que tales cambios avanzan en la dirección correcta. Segundo, que son producto del pragmatismo que imponen las condiciones políticas y no de una alteración en las convicciones ideológicas que defiende el Mandatario.

Boric modificó su postura sobre los estados de excepción, sobre Carabineros, sobre la migración, sobre los 30 años, sobre las tomas de terreno, sobre los retiros de los fondos de pensiones, entre otras. Todos estos cambios han sido positivos para el país. Evidentemente, son muy notorios, pues están en las antípodas de lo que el propio Boric defendió, y cuyo último suspiro fue el intento de cambio constitucional en 2022.

Hoy Boric es socio de Carabineros, defensor del estado de excepción en algunas zonas de La Arauca-

nia, crítico de la migración irregular, afable con los últimos 30 años, mordaz con las tomas de terreno e intransigente respecto de los retiros. Esto genera escozor en el grupo ideológicamente más intenso de su coalición e incredulidad en los sectores más moderados. Están heridos con el Presidente, o desconfían de él.

Sin embargo, estos cambios no implican un abandono de los principios que forjaron el liderazgo de Boric. Simplemente, se vio forzado por las circunstancias. ¿Qué otro camino podía tomar en medio de una crisis de seguridad pública, descontrol migratorio, inestabilidad económica y terrorismo? Es cierto. Son circunstancias excepcionales para las que el diputado Boric no estaba preparado.

¿Significa esto una renuncia definitiva al camino refundacional incluida una nueva Constitución? En absoluto. A veces el pragmatismo es doloroso, pero pasa. Lo que queda son las convicciones más profundas. Boric volverá con los suyos, insistirá en los cambios estructurales y no dudará en salir a la calle si para él es necesario hacerlo.

PROTAGONISTA | Andrea Albagli



La subsecretaria de Salud Pública en la mira

El jueves, la subsecretaria de Salud Pública, Andrea Albagli, defendió la campaña de vacunación contra la influenza, indicando que las cifras dan cuenta de una cobertura incluso mayor que otros años a la fecha. Sin embargo, la oposición dio cuenta de que la campaña no ha superado el 60%. Además, la bancada de diputados de la UDI exigió la renuncia "inmediata" de Albagli tras la muerte de cinco personas en Nuble por el virus de la influenza. Así, ese grupo de legisladores anunció que solicitará a la Contraloría General de la República una auditoría a la campaña de vacunación contra la influenza, para determinar si las gestiones tomadas por las autoridades correspondientes han sido las óptimas.

CAE

“Todo el mundo tiene que pagar sus deudas, eso es categórico (...). Cuando uno no cumple, afecta a todos, es una obligación que está contraída. La solución no es dejar de pagar”.

Carolina Tohá,
 ministra del Interior.

“Esto del ofertón de la condonación del CAE no es posible y creo que solo se hace por motivaciones electorales (...). Populismo es prometer cosas en las que no están los recursos suficientes”.

Paulina Vodanovic,
 presidenta PS.

“La condonación es la propuesta del programa de gobierno y tengo la impresión, en ese sentido, de que el gobierno va a tener que buscar el camino que permita hacerse cargo de los compromisos asumidos (...)”.

Karol Cariola,
 presidenta Cámara de Diputados (PC).

EL RENACER DE NICOLÁS JARRY

Por **Horacio de la Peña**
 Extenista y entrenador. Director y creador del circuito Dove Men+Care Legión Sudamericana



A los que tuvimos la suerte de ver sus primeros pasos en la vuelta a las grandes ligas nos pasaba algo muy raro: sabíamos o queríamos creer que Nicolás Jarry volvería al mismo ranking o mejor al que había perdido, pero sus caras y gestos corporales en los primeros torneos creaban dudas y por unos meses no teníamos claro cuándo iba a poder retomar la senda victoriosa.

El motivo principal es porque para la mentalidad de Nico Jarry una acusación de doping era algo muy difícil de asimilar cuando él no había hecho nada. Por eso nos emocionó cuando allá por enero de 2021 ganó su primer punto ATP en el Dove Men+Care Challenger de Concepción y rompió en llanto en el banco. Su mujer lo vio y salió corriendo a abrazarlo.

En ese momento algo mágico pasó. Fue como que ese embrujo se había roto y de ahí en adelante Nico iba a poder empezar a construir a ese gran campeón en el que hoy se ha convertido.

Este no fue un proceso ni corto ni fácil. Primero, porque tenía que volver a construir esas grandes herramientas que tiene, comenzando por su saque, su tremendo revés y su derecho. Con eso empezó el camino de la recuperación.

Y empezó a subir el ranking. Y cuanto más subía, más altas eran las exigencias. En un momento pareció que había llegado a su techo, porque más allá de sus potentes saques y feroces estilos de fondo de cancha, no lograba tener las herramientas para cerrar los partidos importantes. Allí, por suerte, vino un segundo envión: sumó un muy buen lenguaje corporal, apretando el puño durante todo el partido y mostrándole al rival que ganar era lo único importante para él.

Después vino una de sus últimas adquisiciones: un juego de aire mucho más efectivo, que le ayudó a cerrar las jugadas sin tener que ir tan cerca de las líneas para ganar los puntos. Con estas nuevas herramientas, “La Torre de Santiago” logró vencer a los mejores jugadores del mundo, como Carlos Alcaraz, Alexander Zverev, Stefanos Tsitsipas, Casper Ruud y Tommy Paul.

78%

DE LOS DEUDORES DEL CAE
 desembolsa menos de 2 UF mensuales.



5

FALLECIDOS por influenza
 se han registrado en los
 últimos tres días en Ñuble.



16°

QUEDÓ NICOLÁS JARRY
 en el ranking ATP, el mejor
 puesto de su carrera.

